



Segunda Reunión Consejo Asesor

Observatorio Federal de la ESI

Fecha: 22/04/2021



Temas tratados:

- Presentación y revisión indicadores a relevar por el Observatorio
- Revisión de propuesta de trabajo con fuentes de información

Participantes:

La reunión estuvo encabezada por la subsecretaria de Educación Social y Cultural, Laura Sirotzky, y participaron los/as siguientes integrantes del Consejo Asesor del Observatorio; Mara Brawer, Fernanda Gil Lozano, Graciela Morgade, Viviana Mazur, Ruth Zurbriggen, y Sebastián Fuentes.

Además, formaron parte del encuentro Celeste Adamoli directora de Educación para los Derechos Humanos, Género y ESI, Maia Gruszka, asesora de la Subsecretaría de Educación Social y Cultural, Andrea Mariño Secretaria Técnica del Observatorio, y Vic Pérez Ramírez, asistente de la Secretaría Técnica del Observatorio.



Desarrollo de la reunión

Al comienzo del encuentro, la subsecretaria de Educación Social y Cultural, Laura Sirotzky, dirigió unas palabras a los/as asistentes en agradecimiento del trabajo desarrollado y el compromiso para “construir y seguir dando forma al Consejo Asesor”. Asimismo, comentó la reciente aprobación por unanimidad del Reglamento, lo cual se dio en el marco de la primera reunión del Comité Coordinador, así como el envío a las jurisdicciones de la Ficha Jurisdiccional 2020. Adicionalmente, la subsecretaria expresó el deseo de “compartir los aportes muy valiosos, que se han venido haciendo hasta el momento, para la construcción de los indicadores en función de avanzar en la implementación” de la Educación Sexual Integral (ESI).

Seguidamente, desde la Secretaría Técnica se realizó un repaso del proceso de elaboración de la propuesta de indicadores, la cual fue compartida con los/as asistentes anteriormente. En primera instancia, se partió de sistematizar la información disponible (Ficha jurisdiccional del Sistema de Información sobre ESI, el dispositivo de evaluación Aprender, y el monitoreo del Plan Nacional de Prevención del Embarazo No Intencional en la Adolescencia), para identificar la distribución de datos según áreas y dimensiones. De esta forma, se llegó a una propuesta de 54 indicadores que recupera una parte de la información disponible y avanza en nuevas propuestas de datos a relevar.

Posteriormente, se abrió la discusión con una rueda de comentarios generales sobre la citada propuesta.

Uno de los ejes que marcó el diálogo fue la tensión entre especificidad y transversalidad. Se observó un consenso generalizado acerca de la importancia de destacar la transversalidad de la ESI, y en este sentido, se dialogó sobre la especificidad encontrada en algunos ámbitos de implementación.

Se propusieron nuevas dimensiones e indicadores, los cuales retoman ciertos aspectos relativos al relevamiento que no se encontraban contemplados en la propuesta original.



Ministerio de Educación
Argentina

Desde la Secretaría Técnica se realizó una devolución de los aportes que hicieron los/as participantes. Seguidamente, se agradeció a los/as presentes por su compromiso con el objetivo del Observatorio, y se dio por finalizada la reunión.